



## Jugendoffizier im GRW-Unterricht

Am 30.11. und 2.12.2016 erhielten die GRW-Kurse der Jahrgangsstufe 11 einen umfassenden und informativen Einblick in ein aktuelles weltpolitisches Thema: Terrorismus und Medien. Der Jugendoffizier der Bundeswehr Hauptmann André Heim erklärte den Schülerinnen und Schülern die Mittel und Ziele von Terrororganisationen, speziell im Fall des IS, und ging in diesem Zusammenhang auf den Krieg in Syrien ein. Für die Kurse wurden die Krieg auslösenden, religiösen Konflikte, sowie die Zusammensetzung und Aktionen der gegnerischen Parteien durch den, von Frau Rockstroh organisierten, Vortrag des Jugendoffiziers übersichtlich und verständlich vermittelt, wodurch sich ein weit reichender Überblick über die Situation und Entwicklung des Syrienkrieges ergab. Auch das Vorgehen des IS in diesem Land war Bestandteil der Präsentation, bei dem André Heim unter anderem auf die Besetzung und Verteidigung großer, strategisch wichtiger Städte durch die Terrororganisation einging. Weiterhin erläuterte er Konflikte zwischen den UNO-Mächten, sowie Auseinandersetzungen mit dem Staatsführer Assad. Diese politischen Hintergründe, die den Verlauf des Krieges maßgeblich mitbestimmen, waren für die Elftklässler in jeder Hinsicht aufschlussreich über das politische Weltgeschehen.

Der zweite Schwerpunkt des Vortrages befasste sich vor allem mit der Medienarbeit des Islamischen Staates, die auch uns, speziell als junge Menschen, in sozialen Netzwerken betrifft. Sehr erstaunt und gleichzeitig schockiert waren viele der Schüler, als sie über die Professionalität und das akribische Medienmanagement der Terrororganisation bezüglich Werbevideos, Facebook-Seiten und Twitter-Accounts erfuhren.

An diesem Tag konnten die Mädchen und Jungen der GRW-Kurse ihr Wissen über die täglich präsenten Geschehnisse im Nahen Osten vertiefen, die Gründe für die Emmigrationswellen in dieser Zeit nachvollziehen und somit ihre eigene Meinung zu diesem Thema formen.

Katharina Arndt,11



